

**BASES**

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6. Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

**SUSCRIPCION**

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre, 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## LA PROPIEDAD

Nada hay en el mundo que sea más digno de respeto que la propiedad en los aspectos moral y material que reviste.

Nodernas doctrinas, no inspiradas en la razón, sino que llevan en su seno ansias de satisfacciones, de gozo, que son una protes a contra la organización social, niegan ese derecho de propiedad, que es nativo en el hombre y que se pierde en la obscura noche de los tiempos.

La idea de lo tuyo y de lo mío es inherente á la especie humana; es de las que no pueden borrarse, porque simbolizan y representan toda una vida con sus anhelos, sus esperanzas y sus amarguras y dilusiones.

Todos amamos lo nuestro: lo que hemos recibido de nuestros mayores, lo que hemos adquirido con nuestros afectos, lo que se ha conquistado con nuestra inteligencia, con nuestro esfuerzo tras larga ó breve lucha.

En este orden está cuanto á la propiedad simboliza y aun el apóstol más formidable que haya contra ese principio necesario en todas las sociedades y en todos los individuos, si fuéramos á examinarlo interinamente, veríamos que tiene también propiedad que ama, que defendería contra todas las intrusiones y que no se dejaría arrebatar en manera alguna.

Y lo que en pequeño ocurre, como todo en este mundo guarda una ley de relación lógica é inevitable, sucede también en lo grande y como por otra parte la sociedad vive de los respetos mutuos, de ahí que sea imprescindible y necesario el profesar ese respeto á lo que es el fundamento de nuestra manera de ser y lo que constituye el nervio principal de la existencia.

## NOTICIAS VARIAS

Continuaba ayer tarde siendo bastante grave el estado de la enfermedad que padece la distinguida señora, esposa del alcalde Sr. Martínez de Pinillos.

Deseamos el completo restablecimiento de la enferma.

De Ceuta y Algeciras llegaron en el automóvil del domingo, nuestros distinguidos amigos y correligionarios D. Francisco de las Heras y D. Antonio Bonany, alcalde de Algeciras.

A este último acompaña el Sr. D. Miguel José Rodríguez González, oficial del Ayuntamiento algecincense.

Se encuentra enferma la respetable señora D.ª Rosario García de Plaza. Vivamente deseamos su alivio.

De Sevilla regresó nuestro antiguo convecino D. Luis Mexía con su familia, encontrándose ya restablecida de la enfermedad que padecía, la mayor de sus hijas, cuyo alivio muy sinceramente celebramos.

En el expreso de ayer llegó á esta el general de Artillería Excmo. Sr. D. Gonzalo de Carvajal, jefe de la Escuela Central de Tiro.

El objeto de su visita es girar una inspección á la batería de Torregorda.

Lo esperaban en la estación todos los señores jefes y oficiales del Cuerpo.

**Interinidad**

Interinamente ha quedado hecho cargo de la Secretaría del Gobierno civil, el oficial primero D. Felipe Fernández Lu-

na, por ausencia del propietario D. Tirso Alonso, que ha marchado á Murcia.

**Servicio agronómico**

Terminada por la Dirección del Servicio Agronómico Catastral de esta provincia, las listas cobratorias de la Contribución rústica y pecuaria del próximo año de 1914 respectivas á los pueblos de Algodonales, Jerez de la Frontera y Chippinga, se encuentran dichos documentos en la Secretaría de los respectivos Ayuntamientos durante el plazo de ocho días contando desde la publicación del anuncio en el perindico oficial para que los contribuyentes puedan aducir las reclamaciones que estimen pertinentes.

**Presupuesto**

Para su aprobación remite el Ayuntamiento de El Bosque, el presupuesto ordinario, que ha de regir durante el próximo año de 1914.

**Arbitrios**

La Alcaldía de El Bosque anuncia la subasta de los arbitrios sobre degüello de reses en el Matadero público y uso obligatorio de pesas y medidas.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «León XIII» llegó el sábado 12 á Bilbao.

El «Reina Victoria Eugenia» salió el domingo 14 de Tenerife para Cádiz.

El «Isla de Panay» salió el sábado 13 de Santa Cruz de la Palma para Dakar.

El «Manuel Calvo» llegó el sábado 13 á New-York.

El «Antonio López» llegó el sábado 13 á Génova.

**«Gran Mundo»**

La importante Casa Editorial *Nuevo Mundo*, prepara la publicación de una notabilísima revista titulada *Gran Mundo*, que estará exclusivamente dedicada á informaciones de Alta Sociedad, Artes, Modas y Sport. Es seguro que por su innegable importancia ha de llamar extraordinariamente la atención del público esta revista ilustrada, que aparecerá á principios del año próximo.

**Contingente**

Por cuenta de su contingente provincial ingresó ayer en la caja de la Diputación el Ayuntamiento de San Fernando.

También ingresó por el resto de su moratoria del anterior año.

**Visitas**

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores:

Senador del Reino D. Ramón Carranza, concejal electo D. José García de Cosío, ingeniero industrial D. Juan Carbó.

**Comisión mixta**

El próximo día 22 celebrará sesión la Comisión Mixta de Reclutamiento, para despachar incidencias de quintas.

**Comisión provincial**

Por falta de número de señores vocales no pudo reunirse la Comisión provincial.

Está convocada para el próximo miércoles 17.

**Ocurrencias locales**

A las ocho horas de hoy, por el guardia municipal Rafael Seco, fué detenido en la Inspección de Vigilancia José Nardales Mateo, por sustraer leña de pino en el muelle de Puerta Sevilla, ocupándose al ser cacheado, una navaja de las llamadas taponeras.

—A las 13 fué curado en el Hospital Mora de ematoma en la región frontal Antonio Almentero, de resultas de haberse caído de una bicicleta en el Campo del Sur.

—A las quince, por el guardia municipal Francisco Malines, fué detenido en el Depósito Municipal á disposición del señor alcalde, Gabriel Espinosa Parodis, de 17 años, por mendigar en la plaza de Isabel II careciendo de domicilio.

**Premios de constancia**

Se han concedido á los siguientes carabineros de esta comandancia:

Manuel Japón Ademan y Ricardo Otero García, 28'13 pesetas mensuales, por haber cumplido treinta años de servicios.

Joaquín Palma Jurado, 7'50 pesetas, por veinte años.

Toribio Burrial Guillén, José Montes Pozo, Jesús Gómez Montero y José Quirós Sánchez, una peseta, por haber cumplido seis años.

**Comandancia de Algeciras:**

Juan Arjona Zambrano y Diego Dorado Olea, 10 pesetas, por haber cumplido veinticinco años de servicios.

Juan Jiménez Ríos y Juan Navarro Carmona, 7'50 por veinte años.

Pablo Calleja Heredero, 5 pesetas, por quince años.

Francisco López Gutiérrez, Jorge Rivas Neira, Francisco Guerra González y Vicente Atanasio Ferrer, 3 pesetas, por diez años.

Saturnino Sánchez Sánchez, Luis Najarro Fernández, Marcelino Sánchez Sánchez é Ildefonso Clavilo Pérez, una peseta, por seis años.

**Expediente**

A la Dirección general de obras públicas, se remite por este Gobierno civil expediente de expropiación de una finca, para el pantano de Guadalcaacín, en el término de Algar, llamado «Molino del Talancón».

**Recurso**

Ante la Superioridad ha presentado recurso de alzada el Ayuntamiento de Tarifa, contra la resolución de este Gobierno civil, sobre expropiación de terrenos para el abastecimiento de aguas de Algeciras.

**Cañonero**

De Huelva llegó ayer el cañonero *Ponce de León*, fondeando en bahía.

**La carabina de Ambrosio**

Gracioso entremés baturro, inspirado en un cuento popular.

Libro de Vicente Castro Les y música del maestro Ruperto Chapí.

Libro de agradable lectura y de fácil representación, pues no necesita más que un telón de campo y sólo intervienen una actriz y seis actores.

Ha obtenido gran éxito de risa en todos los teatros donde se ha representado, confirmando el que obtuvo en el Teatro Apolo de Madrid, donde se estrenó.

Precio del ejemplar, una peseta en la Sociedad de Autores Españoles y en la Administración del *Noticiero-Guía*, Velázquez, 67, Madrid.

**Edicto**

Se publicará Edicto por el señor comandante de Marina don Miguel de Ambulody, disponiendo que, desde el día de hoy, no se podrá atracar al muelle del Martillo, en la parte comprendida desde la piedra que colocó S. M. el Rey, al ángulo del Norte, ninguna embarcación; así como que en la Zona de maniobras, perteneciente á dicha parte del Muelle; no fondeará ningún buque tampoco, á fin de que quede reservada á los artefactos de las obras del puerto que preceden, á los trabajos que se llevarán á cabo enseguida.

Para curar un resfriado en un día, tómese LAXATIVO BROMO QUININA. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE hallase en cada cajita.

## Por Telegrafo

Madrid, 15 (varias horas.)

### Política y políticos

**La Defensa Social**

Ha dimitió toda la directiva de la Defensa Social.

Seguidamente reunióse la Junta general, para acordar la dimisión de esta Sociedad.

Los elementos de esta Asociación y los jóvenes mauristas, instalarán un Círculo en la Puerta del Sol.

**Dimisión aceptada**

Se ha firmado Real decreto, admitiendo la dimisión del subsecretario de Estado Sr. Hontoria.

Es muy probable se nombre enseguida el sustituto, cuyo nombramiento recaerá en D. Eugenio Ferráz, actual jefe de la sección de política del Ministerio.

También se han firmado los indultos acordados en el último Consejo.

**El Sr. García Prieto**

Se asegura que dentro de pocos días irá el Sr. García Prieto á Palacio, á solicitar la venia de S. M. al objeto de renunciar la senaduría vitalicia, pues desea presentarse diputado á Cortes por Navalcarnero.

**Los asuntos de Méjico**

El presidente del Consejo de ministros ha confirmado que la situación de Méjico es difícilísima, así como que el general rebelde Carranza, está en contra de los españoles.

Dijo que el Gobierno español, protege á sus súbditos y sigue realizando gestiones en este sentido.

Agregó que mañana llegará á la Isla de Jamaica, el crucero «Carlos V», el que lleva ordenes de que intervenga y proteja nuestros intereses.

Se cree que éstos han sido encomendados al Gobierno norteamericano.

**Combinación de gobernadores**

Ultimase una extensa combinación de gobernadores.

Publicarase antes del decreto de disolución de Cortes.

**Comisiones**

A Madrid han llegado comisiones de Granada y Valencia.

Espéranse otras de Barcelona, Málaga y costas cantábricas.

Van á gestionar sea derogada la Real orden del Ministerio de Marina que declara anuladas las inscripciones de la marinería de aquellos quienes cumplieron veinte años.

**Conferencia**

El presidente del Consejo de ministros Sr. Dato y el embajador francés, celebraron hoy extensa conferencia.

**La casa del Sr. Maura**

Durante todo el día ha sido visitadísima la casa del Sr. Maura, al objeto de enterarse del accidente automovilista.

**La Aduana central**

Una comisión de Irún ha visitado al ministro de Hacienda Sr. Bugallal para exponerle los perjuicios que se les irrogaría creando en Madrid la Aduana central.

**Desmentido**

Ha sido desmentido que el presidente del Consejo de ministros Sr. Dato visitara al Sr. Maura.

**Lo que dice un periódico**

Un periódico insiste en que precisará reanudar las actuales Cortes para votar

algunos recursos necesarios é indispensables.

Añade que se acentúan los rumores de que se gestiona la aproximación de los liberales.

Lo que dicen los íntimos de Maura

Algunos amigos íntimos del Sr. Maura niegan la aproximación de este y el señor Dato.

Respecto á la adhesión del Sr. Lacierza al Gobierno, dicen se ha fantaseado mucho en el asunto.

La manifestación del domingo

El Sr. Dato ha dicho que el fracaso de la manifestación del domingo contra la guerra lo esperaba, pues no son esas las corrientes de opinión.

Nombramientos de magistrados

El ministro de Gracia y Justicia señor marqués de Vadillo dejó á la firma de S. M. once decretos de nombramientos de magistrados.

Político enfermo

El ex ministro D. Alberto Aguilera se ha agravado en su dolencia.

Varias noticias

Disparos

En las inmediaciones del Hospital Militar de Carabanchel, y en el lugar donde se alojan los mendigos, oyéronse esta madrugada dos detonaciones, al parecer de fusil Maüser.

Hállanse dos mendigos gravísimos á consecuencia de las heridas recibidas.

El suceso no se ha podido aclarar.

Sólo sábese que por aquellas inmediaciones patrullaba una sección de ingenieros.

Aviador

Esta tarde ha continuado realizando excelentes vuelos el aviador Doménjuz.

El aparato sufrió una avería en los tensores.

El piloto reparóla fácilmente.

A presenciar los vuelos concurren los infantes.

Huelga

La huelga en la Coruña, sigue igual. Los carreteros de transporte de mercancías, piensan secundarla hoy.

En este caso, la administración militar se encargará de conducir las mercancías.

Las pérdidas que se sufren son de consideración.

Agasajos

En Palma de Mallorca han sido agasajados los marinos franceses con una excursión que realizaron en tren especial á Soller.

Volvieron satisfechísimos.

El general Marina

El general Marina y el teniente Olyer, realizaron en las pruebas de aeroplanos un vuelo, elevándose á dos mil metros.

Recorrieron toda la extensa zona de Beni-Nadan.

España en Marruecos

Telegrama oficial

Despacho oficial de Tetuán dice que esta mañana al hacer una descubierta la sesión de caballería indígena, sostuvo vivo tiroteo con el enemigo que se encontraba apostado en las proximidades del río Felu.

El escuadrón cargó sobre los moros haciéndoles huir.

El enemigo retiró bastantes bajas.

Nosotros tuvimos dos muertos, uno un cabo peninsular y cuatro heridos de las piezas indígenas, tres caballos muertos y siete heridos.

En el reconocimiento hecho por la infantería y fuerzas regulares, encontraron al enemigo en Dersa, causándosele nueve muertos, que dejaron en nuestro poder.

Se recogieron siete fusiles, varias gomas y una bolsa con municiones.

De Tánger

Comunican de Tánger, que ha sido desmentido rotundamente, que ha sido secuestrado el Raisuli.

En el Rincón de Medik, ha fallecido el general de brigada D. Tomás Michel.

Del extranjero

Probable sucesor

Ha llegado á Berlín el embajador alemán en Londres, Príncipe Lichnowsky.

Corren rumores de que éste será el sucesor del canciller actual, y esto hace que despierte gran interés en el mundo político este viaje.

El equilibrio mediterráneo

Oficialmente ha sido desmentido el rumor, según el cual, se había llegado á un acuerdo entre Inglaterra é Italia, acerca del equilibrio naval en el Mediterráneo.

Vuelos invertidos

En el Aerodromo de Juvisy hizo importantes experiencias de vuelos invertidos, Pegoud.

Las autoridades competentes, tanto civiles como militares, envían representaciones al Aerodromo de Juvisy.

Contra el «tango»

El Rey Baviera, imitando lo hecho por el Kaiser y por el Rey Jorge de Inglaterra, ha prohibido que los oficiales bávaros bailen, vestidos de uniforme el «tango»; danza que considera ridícula é inmoral.

Los Mannesmann

Los hermanos Mannesmann acaban de publicar otra declaración en Alemania, en la cual manifiestan que el Gobierno alemán no está relacionado de ninguna manera con los asuntos marroquíes de estos señores, que son de carácter puramente privado.

Descubrimiento importante

El doctor Sdanffacher, después de muchísimos trabajos, ha descubierto el germen de la fiebre aftosa.

Parece ser que no se trata de un bacilo, sino de un protozooario.

Lode Méjico

Noticias recibidas por varios conductos, confirman que los rebeldes han sufrido en Tampico enorme derrota por los gubernamentales.

Los muertos ascienden á más de mil.

En Chihuahua el consul alemán se ha visto obligado á refugiarse en un buque de su nación.

Los rebeldes se han apoderado de las propiedades inglesas, francesas, españolas y alemanas.

Piden cinco millones por el rescate.

El Presidente de Francia

Se dice que Mr. Poincaré realizará en breve un viaje á Washington.

Píldoras y Ungüentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consumción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento, cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda parteula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 16

Los Tres Niños del Horno de Babilonia.

SANTO DEL DIA 17

San Lázaro Ob. y m.

Jubileo

Día 16.—En la Iglesia de las Descalzas

Día 17.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las 3, y se oculta á las 6. E.



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningun dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



NUESTROS CORRESPONSALES

De San Fernando

15 Diciembre 1913.

Padrón

La rectificación del padrón vecinal que ha comenzado hoy, se hará por los meritorios de la Secretaría, y no por temporeros.

Esta determinación del señor alcalde, muy plausible por cierto, beneficia en gran manera el presupuesto municipal

A Madrid

Marchó hoy en el exprés el teniente coronel de Artillería de Marina, don Juan Lazaga Patero.

Promoción

Por nuestro venerable Prelado, será dentro de pocos días promovido al sagrado orden del Diaconado, el subdiácono don Enrique Sánchez García, virtuoso joven y querido paisano nuestro.

El señor Sánchez, encuéntrase desde hace días, practicando ejercicios espirituales en el Seminario de esa capital.

Secretario

Comisionado por el señor alcalde don Federico Jiménez Facio, fué hoy á Cádiz el secretario de este Ayuntamiento, don Froilán Alonso Barca.

Boda

Mañana contraerá matrimonio la señorita Manuela Luna García, oon nuestro particular amigo don Faustino Serrano Vázquez, subalterno de Marina, embarcado en el acorazado «España».

Visita

Una comisión de dependientes de comercio, pasó ayer al Ayuntamiento con objeto de felicitar al digno alcalde señor Jiménez Facio, por su nombramiento á tan elevado cargo.

Una reunión

Esta tarde se reunieron en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del señor alcalde D. Federico Jiménez Facio, los señores D. Juan Gatell, ingeniero director de la Compañía de gas y electricidad de los Sres. Ciervo y C.; D. Eugenio de la Vega, director de la Compañía de tranvías; D. Servando Gutiérrez y D. Servando Gutiérrez Baéza, presidente y secretario de la Sociedad «Eléctrica Popular»; al objeto de llegar á un acuerdo, en las disidencias que han venido ocurriendo entre estas Sociedades, en lo que afecta á los precios del fluido.

El señor alcalde demostrando un gran celo, por tratarse de un asunto que afecta al interés general de la población, ha celebrado con dichos señores, diversas conferencias, que por haber sido de carácter reservado no hemos dado á la publicidad.

La reunión de esta tarde, que comenzó á las dos y terminó á las siete, era

decisiva, según los deseos manifestados por el señor alcalde, de cortar toda clase de diferencias y perjuicios.

Se llegó á una satisfactoria solución, acordándose continuar suministrando fluido, hasta el mes de Junio del próximo año, en que termina el contrato actual.

Este asunto ha sido tomado con gran interés por el Sr. Jiménez Facio, y merece toda clase de elogios, por sus incansables y acertadas gestiones que han venido á solucionar asunto tan importante.

Un naufragio

Esta tarde, en ocasión de dirigirse al muelle, de San Fernando en el Arsenal de la Carraca, un bote á vela, de la brigada torpedista, tripulado por cuatro marineros y patronado por un cabo de mar, al hacer un viraje, zozobró, frente al crucero «Reina Regente», metiendo en el agua la borda de estribor, y cayendo á ella su tripulación.

Un bote particular, de la propiedad del conocido industrial de esa, D. Idefonso Fuentes, y que presta servicios para los buques de guerra, siendo conducido por Francisco Castillo, acertaba á pasar por el lugar del suceso.

Arrojóle á los marineros una boza de cuatro metros, agarrándose á ella el cabo de mar, que sostenía á uno de los cuatro tripulantes, que estaba casi desvanecido.

Audieron á prestar auxilios, también, cuatro botes de vapor y remo, del «Regente» y otros buques, que recogieron la caja, remos, barril de agua y otros efectos de la lancha, los cuales, en unión de los individuos salvados, fueron conducidos á bordo del primero de los citados buques.

Allí se le prestaron los primeros auxilios, siendo luego transportados á la estación torpedista, todos los naufragos, á excepción de uno, que, por su estado de gravedad, quedó en la enfermería del Arsenal.

El ayudante mayor tomó nota del individuo que prestó los primeros auxilios, y que, como antes decimos se llama Francisco Castillo, conocido por «Baila», elogiando su decisión y arrojo, sin los cuales hubieran perecido los tripulantes de la lancha.

Créese que le será otorgada una recompensa.

Un herido

Esta noche ha sido herido en una mano el dependiente de un establecimiento de bebidas, llamado Eusebio Ruiz González, por resulta de disputa que sostuvo con un individuo, que se encontraba en estado de embriaguez, llamado Tomás Saucedo López.

El herido fué curado en el Hospital por el médico Sr. Roldán.

Personáronse allí el 2.º comandante de municipales D. Eugenio Díaz y varios empleados.

El Saucedo se dió á la fuga, siendo luego capturado.